

Insere con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero. Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

AÑO TERCERO.—NUMERO 865.

Madrid, domingo 19 Diciembre de 1880.

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA

En Madrid: un mes, una peseta. En provincias: tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16. Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40; venta: una mano de 25 ejemplares, 8 reales. Anuncios y comunicados, precios convencionales. Se admiten anuncios y suscripciones en esta Administración y en la Carrera de San Jerónimo, 11, pasaje del café de Madrid.

La calefaccion de las habitaciones.

La muerte de dos señoritas asfixiadas por las emanaciones de una estufa móvil, demuestra la importancia de la siguiente instrucción sobre la calefaccion de las habitaciones, que ha redactado el Consejo de higiene y publicado la prefectura de policía de París.

Los combustibles destinados á la calefaccion y á la coccion de los alimentos no deben quemarse más que en las chimeneas, estufas ú hornillos que tengan comunicacion con el aire exterior, aun cuando el combustible empleado sea de los que no dan humo.

El cok, las brasas y las diversas clases de carbon que están en este último caso, consideran erróneamente muchas personas que se pueden quemar sin riesgo al descubierto en una habitacion. Esta es una preocupacion dañosa que ocasiona diariamente los más graves accidentes, mortales muchos de ellos. Debe, pues, proibirse el empleo de braseros, estufas y caloríferos portátiles de toda clase que no tengan tubos de escape al exterior.

Los gases que se producen durante la combustion y que se extienden por los aposentos son mucho más dañosos que el humo de la madera quemada.

No basta que las estufas portátiles estén provistas de un trozo de tubo destinado á entrar bajo la chimenea, si ésta no tiene un tiro conveniente.

Para emplear semejantes aparatos hay que probar previamente el tiro por medio de un papel encendido. Si la abertura momentánea de una comunicacion con el exterior no le da la actividad necesaria, se hará directamente un poco de fuego en la chimenea ántes de adaptar la estufa, ó por lo ménos ántes de abandonarla á sí misma. Ademas será conveniente en el mismo caso mantenerla durante cierto tiempo en gran marcha, esto es, con la mayor abertura del regulador.

Estas precauciones deben tomarse siempre que se cambie de sitio la estufa móvil. Esta deberá ser vigilada constantemente, sobre todo si está á *marcha corta*, esto es, dando el regulador la salida mínima al gas de la combustion.

Entonces, sobre todo, la pieza en que esté colocada recibirá con regularidad del exterior el aire necesario para el saneamiento á la vez que para alimentar la combustion, sin que se tome ninguno de las piezas próximas, en razon de la dependencia que puede existir entre las chimeneas de éstas en punto á tiro. Si una pieza contigua tiene una calefaccion propia, su hogar podría determinar un llamamiento en sentido inverso.

Por una razon semejante, cuando se trasporta una estufa de una habitacion á otra próxima, se deberá evitar que quede comunicacion abierta entre ambas piezas. Debe haber mucha precaucion, principalmente en las casas en que la estufa esté á *marcha corta*, contra las perturbaciones atmosféricas que pudieran paralizar el tiro y aun determinar un retroceso del gas al interior de la pieza.

Cuando los productos de la combustion deban ser llevados al exterior por medio de un tubo especial fijo, al cual se adapte el de la estufa móvil, es esencial que la altura de la seccion y las disposiciones de este tubo le aseguren un tiro conveniente.

A ménos de disposiciones excepcionales que aseguren el tiro de una manera absolutamente cierta, nunca debe dejarse una estufa móvil en una alcoba durante la noche, sobre todo si está á *marcha corta*. Hay que desconfiar del cierre parcial de un regulador colocado en el tubo de un aparato de calefaccion.

Nunca se combatirá bastante el peligroso costumbre de cerrar completamente la llave de una estufa ó la trampa interior de una chimenea que contenga aún brasas encendidas. Esta es una de las causas de asfixia más frecuentes. Se conserva, es verdad, el calor en las habitaciones, pero á expensas de la salud, y no pocas veces de la vida.

El túnel de San Gotardo

El túnel de San Gotardo, que debía estar terminado el 1 de Octubre último, no

podrá abrirse á la explotacion hasta el 1 de Mayo de 1881.

En consecuencia, la empresa constructora tendrá que pagar, desde 1 de Octubre al 1 de Abril próximo, una multa de 5.000 francos diarios á la Compañía del ferrocarril de San Gotardo, cuyo importe total ascenderá el 1 de Abril á la suma de francos 1.150.000.

El informe mensual 94.º del Consejo federal da las siguientes noticias acerca del estado de adelanto de las obras del túnel de San Gotardo en 30 de Setiembre último:

El ensanche en el casquete está ejecutado en una longitud de 14.872'4 metros, y no quedan por ensanchar más que 40 metros.

La cuneta del strozo tiene ya una longitud de 12.223'7 metros, y el strozo está ensanchado en 10.948'4 metros.

La excavacion estaba completa en una extension continua de 9.630'6 metros; el revestimiento de la bóveda, concluido en 13.057'6 metros; el del muro del Oeste en 9.430'2 metros, y el del Este en 9.790'2 metros.

Por último, la parte del túnel completamente acabada, con acuoductos y nichos, tenía una longitud de 9.300 metros, ó sea próximamente las dos terceras partes del total.

Ademas, la galería, en la parte en curva del túnel definitivo cerca de Airolo, llegaba á 71'3 metros y faltaba abrir 13'7 metros.

El número de operarios empleados en el gran túnel ha sido, por término medio, de 8.051 durante el mes de Setiembre.

El valor de las obras ejecutadas hasta el 1 de Octubre era, segun los presupuestos señalados para este ejercicio, de 49 millones 853.545.

La temperatura del aire, en la parte central del túnel, ha sido, por término medio, de 29 grados, y la máxima 31'3º.

Se han consumido en el mes 578 kilogramos de aceite y 235 de dinamita.

En cuanto á las líneas de acceso, ve aquí en resumen los datos contenidos en el Boletín del 30 de Setiembre:

En la línea de Inmensee-Fluelen se había ejecutado en dicha fecha el 62 por 100 del movimiento de tierras y el 59 por 100 de las obras de fábrica; en la de Fluelen-Goschonen, el 75 y 67 por 100 respectivamente; en la de Airolo-Biasco, el 77 y 88 por 100; en la de Cadenazzo-Pino, el 67 y 73 por 100, y en la de Giubiasco-Lugano, el 63 y 39 por 100.

El total del adelanto en las cinco líneas, de 72 por 100 en los movimientos de tierras y el 67 por 100 en las obras de arte. A fin de Agosto, estas proporciones eran respectivamente de 66 y 61 por 100.

La galería de direccion está abierta de parte á parte en 34 túneles, de 49. Todos los de la seccion Inmensee-Fluelen están en el primer caso.

La seccion Fluelen-Goschonen está igualmente muy adelantada en este concepto; la línea Airolo-Biasco tiene 8 túneles abiertos, de 13, y la de Giubiasco-Lugano uno, de 6.

El promedio de la perforacion en las cuatro secciones era á fin de Setiembre del 82 por 100, habiendo sido del 78 por 100 á fines de Agosto.

El valor total de las obras efectuadas en la línea (sin contar el gran túnel) era en 30 de Setiembre de 29.537.300 francos; segun los contratos de los constructores, calculado á los precios de los presupuestos, el trabajo representaría la suma de 32.781.400 francos.

Durante el mes de Setiembre, los obreros ocupados fueron, por término medio diario, 13.420, de los cuales 6.040 trabajaron en los túneles.

Los manuscritos de Vinci

Gracias á la perseverancia de un sabio francés, M. Ravaisson, muy en breve nos será conocido el texto de los doce famosos *Manuscritos de Leonardo de Vinci*, inéditos é ininteligibles hasta la fecha. Como quiera que el gran pintor era á la vez uno de los mayores sabios de su tiempo, los manuscritos contienen datos, noticias y observaciones que se relacionan con todos los ramos de la ciencia. Están escritos de derecha á izquierda, con las letras entrelazadas por fantásticos trazos é ilustrados

con numerosos dibujos. El primer volumen, presentado yaor Ravaisson á la Academia de las inscripciones en Francia, contiene, ademas de rias notas sobre la pintura y el dibujo, runas importantísimas observaciones relativas á la cosmología y geografía univrsal, á la pereusion, á la inercia, al movimiento de las aguas, á la luz, al calor, y lque es más raro, á una cuestion que hpreocupa á la ciencia no ménos que á filosofía: la conservacion de la fuerza.

Una histoia curiosa

De una revista finada por Asmodeo, que anoche publica *La Epoca*, copiamos los siguientes párrafs:

«Adelina Patti, l eminente cantante, ha salvado un hombre.

El Invierno últim residia en París un rico *yankee*, llamadoir Fergus O...

Dueño de un caud considerable, dotado de inteligencia y aptitud para los negocios, de buena presencia, de simpático carácter, experimentaba enmedio de los placeres y distracciones de la capital de Francia un profundo disgusto de la vida.

Careciendo de familia en los Estados Unidos, no teniendocamigos en París, no habia en su alma ninguna aspiracion grande y profunda que l apegase á la existencia.

Sintió, pues, los primeros síntomas del *spleen*, enfermedad desconocida entre nosotros, pero muy comun entre los ingleses.

Ahora bien: sir Fergus O... es oriundo de Inglaterra, y su arga estancia á orillas del Mississipi no halogrado alterar su naturaleza.

Despues de luchar contra la tentacion durante mucho tiempo, despues de combatir la fatal tendencia de su espíritu hacia el suicidio, resolvió al cabo darse la muerte.

Con la gravedad propia del hombre de la soberbia Albion, despues de hacer testamento, comió opiparramente en el café Inglés, bebió dos ó tres botellas de *Chardones* y de *Oporto*, y á las ocho de la noche de un día nebuloso y triste de Marzo se dirigió al Sena, con objeto de sumergirse en sus heladas aguas.

Pero al encaminarse hacia el rio, fulguró ante sus ojos una de esas inscripciones en luces de gas con que las empresas teatrales acostumbran ahora á anunciar sus espectáculos:

TEATRO DE LA GAITÉ.—MME. PATTI. LA TRAVIATA.

Hé aquí lo que decia el resplandeciente cartel; pero bastó para modificar las ideas del *yankee*.

No habia oido nunca cantar á la diva, aunque los ecos de su gloria hubiesen llegado hasta él.

—Es una vergüenza—pensó—matarse sin haberla escuchado siquiera una vez.

Echó mano á su portamonedas y lo encontró lleno de monedas de oro.

—Vamos al teatro,—se dijo mentalmente.—á la salida me mataré.

—Un *pijaro* de los de por allá,—que tambien los hay,—le vendió una localidad por cien francos, y Mr. O... se instaló en ella.

¿Qué pasó en el alma de aquel hombre desesperado durante la representacion de la ópera? ¿Qué goces inefables encontró en el canto de la incomparable artista, que, si no destruyeron, le hicieron aplazar su horrible resolucio?

Lo cierto, lo positivo es que el desgraciado no abandonó el teatro hasta que hubo descendido por última vez el telon; que se habia operado en él un cambio súbito y repentino; que ya no pensó en morir hasta que tornase á oír á la diva.

Desde entonces fué el espectador más constante, más asiduo, más atento en todas sus representaciones.

Y cuando se hubieron concluido en París, la siguió á Londres, y luego á Berlin, y luego á Madrid.

Aquí le tenemos, alojado en uno de los principales hoteles, si no alegre y bullicioso, contento y satisfecho.

No es, no, una novela fantástica la que narro á mis lectores, es una historia positiva y auténtica: Mr. Fergus ocupa las noches que ha cantado la Patti en Madrid una butaca de las primeras filas: allí permanece, desde ántes de principiar hasta

despues de concluir la funcion, mudo, im-pasible, extático, sin dar señales de aprobacion ni de entusiasmo; pero entregado enteramente al placer de escuchar á su ídolo.

No se crea ni imagine que se halla enamorado de ella; no se suponga tampoco que la ha hablado una sola vez.

No: él no ama la mujer, sino la artista; ésta no le inspira otros sentimientos que los de la admiracion y la gratitud.

Mr. Fergus O... será en lo sucesivo la sombra de Adelina: cuando termine sus compromisos aquí, la seguirá á Niza y á Monte-Carlo; cuando vaya á América, se embarcará en el mismo buque en que se embarque; cuando regrese á Europa, volverá con ella.

El día, por fortuna lejano aún, en que el ruiseñor emudezca, ¿tornará el viajero á concebir criminales pensamientos de destruccion?

No es de esperar; y véase cómo sin necesidad de específicos ni de medicinas, sólo con la magia de su voz, únicamente con el poder de su talento, Adelina Patti ha salvado la vida de un hombre.»

Sociedades

científicas, artísticas y literarias

Ateneo

Sesion en honor de Hartzzenbusch.

Presidia anoche el severo salon de sesiones un retrato, muy bien hecho, de la gloria patria cuyo recuerdo estaba fijo en la mente de todos los socios: de Hartzzenbusch. Sobre el retrato se habia colocado una rica corona de laureles verde y oro, de la que pendian fúnebres crespones. En la presidencia estaban algunos literatos: recordamos á Nuñez de Arce, Valera, Cañete, Vidart, Sanchez Moguel y Gomez Ortiz. En aquella república de las letras no habia presidencia; el centro de la mesa le ocupaba el Sr. Moreno Nieto.

El orador, que pronunció el presidente del Ateneo, fué un modelo de sentimiento, de delicadeza y de belleza: de elocuencia lo son siempre los discursos del Sr. Moreno Nieto. En pocas palabras hizo la apología de Hartzzenbusch, recogió sus más salientes caracteres, mostró su retrato moral y su fisonomía literaria, y le presentó al Ateneo como dramático eminente, poeta lírico de gran ingenio, traductor cuidadoso, crítico profundo y hablista puro y correcto, cual un clasicista de la palabra.

Hartzzenbusch, decia el Sr. Moreno Nieto, fué uno de aquellos ingenios que con el duque de Rivas, García Gutierrez, Zorrilla y Martinez de la Rosa signieron el movimiento romántico de la época, adelantándose con sus producciones á las necesidades de su tiempo. *Los Amantes de Teruel*, obra romántica de incalculable mérito, vivirá, aun cuando mueran aquellos gustos y aficiones, mientras subsista en la memoria la mágica leyenda de Romeo y Julieta.

Recordó sus trabajos, sus estudios clásicos, sus magníficas traducciones de *El cinco de Mayo*, de Manzoni, y de *La campana*, de Schiller, y terminó su oracion con un bellísimo párrafo al espiritualismo, en el cual deben á su juicio inspirarse las obras humanas, y especialmente la literatura.

Enseguida el Sr. Cañete leyó, como sabe hacerlo, con gusto, y procurando dar relieve y claroscuro á las palabras, dos escenas de *Los Amantes de Teruel*.

El Sr. Valera leyó despues la traducion de *La campana*, obra algo desigual, pero de superior mérito, tambien perfectamente dicha.

En ambas lecturas observó el Ateneo la correccion y pureza de Hartzzenbusch, muy superiores á su espontaneidad é inspiracion.

La conferencia de Mme. Carla Serena en la Academia de la Historia tendrá lugar el miércoles á las nueve de la noche, y versará sobre las costumbres en el Cáucaso.

La ilustre y erudita viajera estuvo anteayer en la Academia registrando las obras de Strabon.

Por la novedad y originalidad del acto, la conferencia promete ser brillantísima, y la concurrencia numerosa y distinguida.

Espectáculos

En la semana próxima, y bajo la direccion de D. José Jimenez Leiva, empezarán á funcionar en el teatro de Madrid una compañía de declamacion y otra de baile. Figuran en la primera D. José Miguel, director de escena y primer actor cómico; D. Serafin Garcia Marin, primer actor de carácter, y doña María Ruiz, primera actriz.

Dirigirá el cuerpo de baile D. José Galvez, habiendo sido contratada como primera bailarina doña Concepcion Quintero. La orquesta se compondrá de veinte profesores, bajo la direccion de D. José Guichot Romero.

La empresa se propone representar las mejores obras de los repertorios cómico y dramático. Cuenta ademas con otras nuevas, que tiene ya en estudio, de conocidos escritores.

El lunes próximo, de doce á cuatro de la tarde, quedará abierto un abono por treinta funciones en la contaduría del teatro.

Se dispone en el teatro Español una funcion artístico-literaria como tributo de cariñoso sentimiento á la memoria del eminente poeta D. Adelardo Lopez de Ayala.

Mañana lunes se estrenará en el teatro de Lara la comedia en dos actos, en verso, titulada *La mejor victoria*.

En el mismo teatro se ensaya el juguete cómico, en un acto, titulado *La manía del papá*.

En breve se inaugurarán los bailes en el teatro de la Alhambra.

Funciones para hoy

REAL.—A las ocho y media.—Funcion 48 de abono.—Turno 2.º par.—Aida. ESPAÑOL.—A las ocho y media.—Turno 2.º par.—En el seno de la muerte. ZARZUELA.—A las ocho.—1.ª seccion.—Locuras Madrileñas.—Por la tremenda.—Baile.

2.ª seccion.—A las diez.—Una casa de fieras.—Don Abdon y Don Senen.—Baile. APOLO.—A las ocho y media.—Turno 3.º par.—Heliodora ó el amor enamorado. COMEDIA.—A las ocho y media.—Turno 2.º.—Un grano de arena.—La salsa de Aniceta.

ARDERIUS.—A las ocho y media.—Rosicler y Tulipan. VARIÉDADES.—A las ocho.—La cancion de la Lola.—De incógnito.—De Madrid á Biarritz.

LARA.—A las ocho y media.—Escalar el acto.—Carrera de obstáculos.—Segundo acto de la misma.—Tercer acto de la misma.

ESLAVA.—A las ocho y media.—Animo, valor y miedo.—Caiga el que caiga.—El vecino de enfrente.—La salsa de Aniceta.

MARTIN.—A las ocho y media.—Una limosa por Dios.—Dos prófugos.—Pobre porfiado.—La primera copa de vino.—Baile.

CAPELLANES.—A las ocho y media.—La pulsera.—Las aragonesas.—El poeta de guardilla.—La gallegada.—Don Simon.

RISA.—A las siete.—La varita de virtudes.—Por la tremenda.—Las dos joyas de la casa.—Diez mil duros.—Por un retrato.—Una mina.—Baile.

RECREO.—A las ocho y media.—El nacimiento del Hijo de Dios. NOVEDADES.—A las ocho y media.—El castillo de San Alberto.

PRICE.—A las ocho y media.—Grande y variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomará parte el maravilloso See-Mee.

GRAN PANORAMA NACIONAL.—(Paseo de la Castellana).—Batalla de Tuetan por Castellani, abierto todos los dias de diez á cuatro y media de la tarde.

BOLSA.—Gran baile de máscara, de las tres y media de la tarde á las dos de la madrugada.

Cultos

SANTOS DEL DIA 20.—Santo Domingo de Silos, abad y confesor.

Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Martin, donde se celebrará á Santo Domingo de Silos; por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde completas y reserva.

Visita de la Corte de Maria, Nuestra Señora del Buen Parto, en San Luis, ó la de la Correa, en los Irlandeses.

El remedio contra las irregularidades

Nuestro colega La Epoca, contestando hace dias a La Iberia, decia:

«Puede decirnos La Iberia que procedimiento encuentra más aceptable para prevenir las irregularidades y castigar a sus autores? Porque la ley de contabilidad, la del Tribunal de Cuentas y el Código penal nos parecen suficientes, á no ser que el ilustrado diario constitucional, tan conocedor de la legislación financiera, considere que merece reformas la obra administrativa del Sr. Bravo Murillo y el Código penal vigente, que está tomado en su parte sustancial del redactado en 1848 por distinguidos y respetables juriconsultos.

Se descubre una irregularidad, una defraudación. ¿Qué exige la prevision administrativa? Pues formar expediente, para la responsabilidad gubernativa, expediente de reintegro, para que vuelva al Tesoro lo que es de la Nación, con el interes correspondiente, y que se remita el tanto de culpa á los tribunales para la apreciación del delito y castigo de los delincuentes.

¿Puede hacerse más? ¿Exigen algo más las leyes administrativas y penales? Aun cuando no va con nosotros la pregunta, nos ha movido el suelto ministerial á dedicar al colega algunas líneas, inspiradas en la práctica de lo que suceder suele en los cargos y con las personas que los ocupan, y si el magin discurre y la pluma se mueve, no dudamos que por el hilo se sacará el ovillo de nuestros pensamientos, que no se han de deslizar por cierto de los senderos de la buena crianza.

Lógica parece la apreciación del colega, pero no ha dado en el filo de la dificultad, pues por sabido se calla que vale más precaver que curar, y hé aquí precisamente lo que no dice el suelto, y lo que dirán nuestros atados pensamientos en el siguiente cuento, tomado de un libro poco conocido entre nosotros y que escribió Juan Sweimberge, impreso en Amsterdam en 1512; en él hay antiguas leyendas recogidas por su autor en peregrinacion por extraños países.

De esta obra, que no debieran olvidar nuestros eruditos, hemos entresacado, como á hurtadillas, lo que sigue:

«En Trampania existian en abigarrado conjunto hombres que para todo servian y á quienes se colocaba en elevados puestos oficinescos, gracias á las gracias y benevolencias de los que apoyaban incondicionalmente á los mandarines de aquel país, pero sin cuidarse para nada de su honradez, moralidad y saber; así es que bandoleros salidos de entre los montes eran colocados á sabiendas de su condicion, aun cuando al descubrirse y armarse el gordo escándalo hubiera necesidad de quitarles de enmedio.

Habia tambien funcionarios muy dignos que rechazaban su fortuna y la de su familia cuando ésta se les ofrecia por medios ilícitos; pero éstos, que vivian honradamente con su haber y no podian despilfarrarse mandando á los mandarines valiosos regalos cuando el calendario rezaba en aquel país las pascuas ó sus santos, muy pronto eran despedidos ignominiosamente, teniendo siempre aparejada alguna zancadilla donde tropezasen y al caer se rompiesen las muelas, sin que ya volviesen á la gracia, pues les faltaba el agradecimiento que habrian conseguido si, dueños de algunas sumas, hubiesen invertido en obsequios parte del capital que impunemente hubieren realizado, quedando siempre un remanente para la casa.

Andando el tiempo, se comprobó que la situacion era insostenible, las irregularidades que se cometian llegaban á su colmo, y se vió por los ojos de la persuasión que sólo estaban apoyados incondicionalmente todos aquellos funcionarios que colocaban entre su personalidad y la del mandarín una docena de presentes que en ámbares, pieles y pedrería constituiesen una esperanza y un porvenir halagüeño; y, en cambio, el que estaba sometido á su cerceado sueldo y no podia mandar ricas preases, era expulsado del puesto donde no sabia aprovecharse de lo que á la mano se le venia.

Creciendo fué el escándalo, y los servidores honrados que aquel bajalato tenia fueron desapareciendo, y otros que quedaron, al verse inseguros, y con más probabilidades de ser víctimas que defendidos, cambiaron de rumbo y se hicieron irregulares; y dicho se está que aquello no era país, sino una cueva de bandidos que cuanto más inmorales más apoyo encontraban en sus constantes y bien agasajados patrocinadores, lle-

gando al colmo el escándalo cuando un dia aparecieron grandes lienzos en calles y plazas, en los que se leia con caracteres colosales:

«Paso á la inmoralidad.» Entónces la opinion excitada quiso atajar el mal, y el castigo se consignó en pergaminos que la voz pública hizo conocer á todos aquellos servidores del gobierno.

Se formaban expedientes colosales, se pedia el reintegro de cantidades sustraídas (que no llegaba nunca á realizarse), se remitia el tanto de culpa á los tribunales de aquella isla; se hicieron muchas leyes que obedecian todas al sistema de desconfianza de sus servidores, y el mal iba en aumento, pues si ántes eran como veinte las irregularidades, despues fueron como mil, pues llegaron á comprender que, cuanto más grande la cantidad que sustrajesen, mayores obstáculos podian poner en el camino para que nunca llegase el castigo.

Tanto y tanto se exageró el sistema, tanto descrédito cayó sobre Trampania, que un dia un hombre de corazon, un hombre honrado y leal como el primero, un hombre de sentimientos elevados y de intachable conducta, con buena estrella y mejores puños, barrió aquel lodazal, en donde la crápula y el engaño habian tomado carta de naturaleza.»

El último capítulo del libro tiene una llamada que dice:

«Aquel relato verídico de la situacion de Trampania ha cambiado al hacerse la nueva edicion de esta obra, sin necesidad de código ni expedientes.

El funcionario honrado en aquel país tiene asegurada su subsistencia y sus ascensos en la carrera, pasa de padres á hijos el cargo, y no hay más influencias que las del saber, la laboriosidad y la honradez que cada uno tiene. El funcionario venal sabe que, descubierto que sea, no puede tener entrada en ningun departamento, y, en cambio, al que es digno, se le abren las puertas para hacer su carrera y tener asegurado su porvenir, sin miedo á que, por separarle, se inventen sucesos y se exageren procedimientos, que eran la pantalla con que se procedia á quitar á todo aquel que no servia para llenar las ambiciones y el lujo de los que se constituian en decididos defensores y sostenedores de la personalidad y del cargo que ejercia.»

Hasta aquí Juan Sweimberge: sus comentarios, al ocuparse de este capítulo, manifiestan que el procedimiento dió un gran resultado.

Hechos y dichos

Timo misterioso. A uno que no es ni alto ni bajo funcionario de Establecimientos penales, le ocurrió anoche un lance curioso en una casa de la calle del Pozo.

De sus resultados le timaron, segun declaró, el reloj, la cadena y 20 duros.

Por fortuna suya, fueron habidos los sujetos, quienes, introducidos en los sótanos de Gobernacion, devolvieron aquel dinero y los mencionados objetos, rectificando de paso, y pretendiendo rectificar lo dicho por el funcionario aludido.

Si el funcionario no es alto ni bajo, será funcionario mediano.

Lo que no parece mediano es el timo.

De un suelto que ayer publicamos sobre imprenta hace La Integridad de la Patria tales deducciones que, francamente, dudamos del buen sentido del colega.

De esa manera de discurrir tiene antiguo privilegio El Tiempo. No envidie La Integridad sus glorias.

Curiosos equilibrios de El Mundo Político para disculpar su nueva actitud:

«Nosotros respetamos como se merece la conducta de algunos hombres que han consagrado su dilatada existencia al servicio de la Patria y la monarquía, y siempre bajo una misma denominacion: estos hombres han llegado cubiertos de gloria al término de una carrera honrosísima, y profesan al nombre que les ha servido de mote en las más rudas batallas de la política un cariño particular, que se confunde con el que profesan á los principios de su escuela. Lo repetimos, es digna de respeto la actitud de estos hombres; pero es innegable tambien que esa conducta condena á la inaccion, y la inaccion en política es la muerte.

Al presente, cuando la situacion, no de España, sino de Europa, hace temer grandes catástrofes, que aquí tendrian funesta resonancia si los defensores del orden no las supieran precaver, la quietud no tiene disculpa en quien se sienta aün con vigor para contribuir á que no amanezcan de nuevo dias de luto para la Patria.»

No sabíamosue la conducta del señor conde d'Puñonrostro estaba inspirada en latuacion de Europa. ¿Qué le impará á Europa el señor conde de Puñonrostro?

Nuestros lectes tienen ya noticia de que un herino del Sr. Cos-Gayon ha sido nombrado ministro del Tribunal de Cuentas de Filipinas.

La Fe de anoche, despues de copiar la noticia, dice:

«Este nuevo Cos-Gayon debe ser carlista.»

La Fe, en estocosas, es testigo de mayor excepci, porque no debe faltarle en su oficina la Guía oficial de D. Carlos.

¿Con qué carg figura en ella el Sr. Cos?

Caso raro queopia La Union de otro colega:

«Un militar emiado se acoge al indulto de 28 de Noviembre de 1879, en cuya virtud le expide paporte el cónsul de España en Bayona; pro al llegar á Madrid, se ve reducido á prion, sumariado, y condenado despues á diez años de presidio. Este militar es un fe que cuenta con más de cuarenta años dbuenos servicios.»

Esperamos la ostentacion de los periódicos afines. Gobierno, que tienen motivos bastantes para enterarse de tan singular hecho.

De El Eco de Oense:

«En dónde se eruentran las acciones del ferrocarril de Oense á Vigo, que ascienden á seis millones de reales, y que son de la propieda de la provincia de Orense?»

Buena pregunta:

Nos estamos teiendo que la contestacion sea una meva irregularidad digna de añadirse á la lista larguísima de las que foman la historia de la situacion actual

Pincelada del cuadro de alabanzas que anoche tributa La Política al Gobierno:

«Las locomotoras se pasean triunfantes por nuestras provincias, llevando consigo nuestros productos: las costas y á las fronteras.»

Si, todo eso llevarán, pero puede apuntar La Política entre lo que trasportan las partidas siguientes:

Empleados que se fugan.

Los fondos que los acompañan.

Espanoles que emigran.

Y capitales que van al extranjero, por hallarse muerta en España la industria.

Todo eso llevan las locomotoras triunfantes.

Leemos en nuestro apreciable colega El Globo:

«El ministerialismo baja ya hasta la escena cómica.

Dicennos que en un teatro, no muy favorecido del público, ensáyase una revista, en la cual se pretende poner en ridiculo á varios jefes de la democracia y del fusionismo dinástico.

Nos resistimos á creerlo; pero si la noticia resultase cierta, quienes quedarán en ridiculo serán la empresa y los autores de la obra. El público sensato ha rechazado en todo tiempo esas torpes especulaciones sobre personalidades que son dignas de respeto y consideracion, bajo todos conceptos.»

Nosotros tambien nos resistimos á creer este rumor, y como se nos ocurren cosas tan graves acerca de él, reservamos nuestra opinion.

Si resultara cierto, ¿qué no se podria decir á ese ministerio de la Gobernacion, de cuyas oficinas habria de salir aprobada la revista?

La redencion de infieles

Los periódicos de Filipinas últimamente recibidos publican una carta del gobernador general de aquellas islas, señor marqués de Estella, dirigida á la excelentísima señora doña Joaquina Heras de Rodríguez Arias, con el fin de solicitar su concurso y el de sus amigas para el mejor éxito de la expedicion que va á emprender á la region del Norte, con el propósito de procurar se realice la aspiracion, en todos tiempos y por todos los poderes sentida, de «esa grande obra de propaganda cristiana, de progreso y de gobierno designada con las palabras: Redencion de infieles.»

En esta carta, despues de encomiar la importancia de la empresa y de dar á conocer los medios con que cuenta para llevarla á cabo, acude á los sentimientos del bello sexo para que procure que en su expedicion le acompañen los elementos materiales de conquista que emplearon nuestros padres hace cuatro siglos en las selvas vírgenes de América.

Con este fin dice á su amiga, la referida excelentísima señora de Rodríguez Arias, que puede aprovechar esta ocasion para ser un elemento de gobierno, segun varias veces le ha dicho, procurando con sus amigos abrir una suscripcion de objetos mecánicos de resaltante colorido, ya sean de vidrio, cristal, hoja de lata, lo mismo que las telas ó tejidos de colores vivos, cuadros y joyas, que tanto encantan al indio filipino.

Estos elementos, añade, que en un mínimo detalle no puede proporcionárselos la administracion, serán reunidos fácilmente por el bello sexo, al que la Naturaleza dotó con dones de hermosura, y Dios con dones de infinita bondad, y serán los medios más apropósito para el éxito del empeño que le lleva á la realizacion de una empresa que ha de constituir en primer lugar la limpieza de una mancha en nuestra administracion colonial, la satisfaccion de inexcusables deberes del poder público, y la gloria de la conquista por el gremio de la Iglesia y de la ley de unas razas selváticas, cuyas eternas nieblas de su espíritu les hacen permanecer cautivas de la ignorancia, del error y de la fiera de sus pasiones.

Oficial

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Ultramar.—Reales decretos nombrando vocales de la comision de codificacion de las provincias de Ultramar á D. Francisco Lórga y Taboada y D. Rafael María de Labra.

Marina.—Real órden disponiendo que se publique en la Gaceta de Madrid la acordada del Consejo de Estado recaida en el expediente relativo á la suspension decretada por el ayuntamiento de Cartagena de unas obras hechas por la marina en la escuela de torpedos de aquella ciudad.

Interior

Otro de los empresarios de Barcelona que hacian proposiciones á la Sra. Patti para que diera funciones en aquella capital, el que mejores condiciones le hacia quizas, puesto que le ofrecia 3.000 duros por funcion, ha recibido un telegrama de Madrid, en el que se le dice que aquella cantatriz ha rechazado todo ofrecimiento para ir á dicha capital.

Dice un periódico de Gerona:

«Ha sido detenida por el jefe de la policia de esta capital, y entregada á disposicion del señor juez de primera instancia del partido, una mujer, natural de Francia, acusada de intentar sustraer, con móviles que el tribunal esclarecerá, una ó más criaturas de las que suele depositar en el torno de la casa provincial de maternidad durante la noche el crimen, la vergüenza ó la miseria.»

Para que se vea en qué estado están algunas oficinas de telegrafos, hé aquí lo que refieren de Santander, ocurrido al empresario de un teatro:

«El Sr. Cepillo, deseando tener noticia de los nombres de artistas que hubiera disponibles en Milan y de los sueldos que disfrutaron, hizo un despacho á una persona residente en aquella ciudad, como sigue en los siguientes términos:

«Necesito tenor dramático, tiple buena y bajo para Coruña Enero Febrero. Suplico le proponga nombres y precios telegraficamente. Me recomienda su discipulo Prous.—El empresario, Cepillo.»

Ahora bien: transmitido este despacho, llegó á su destino en la siguiente forma:

«Necesito tener dramaticas y Cajo Cara Coruña Enero Febrero. Suplico se propala nombres precios de telegrafo mi recomienda su posipolo Prous el empresario Depillo.»

Excusamos decir que la persona que recibió este despacho no pudo entenderlo y escribió pidiendo que se le descifrara el jeroglífico, con cuya tardanza se han irrogado perjuicios que nadie resarcirá.»

Ha sido denunciado por el fiscal de imprenta de Sevilla el periódico semanal El Duende, que se publica en aquella capital.

En vista de los progresos que desgraciadamente se notan en la plaga filoxérica, son muchos los viticultores catalanes que se previenen, para el caso de que el insecto invadiese sus fincas, con el cambio de cultivo ó á lo ménos con la sustitucion de éste en parte. Así es que en San Saturnino de Noya hay quien ensaya el cultivo del azafrañ y en la Admetlla del Vallés un rico propietario está terminando una sobecbia plantacion de avellanos.

La prensa de Bilbao se ocupa de la desaparicion de 10.000 duros, que para reedificar la iglesia de Cierbana dejaron los señores Murrieta, de Buenos Aires, de cuyo legado se hizo cargo una comision de vecinos para cumplir aquella voluntad. Parece que durante la última guerra echó mano á esos fondos el cura párroco para convertirlos en bonos de raciones.

En Barcelona, en el juzgado de San Beltran, se sigue causa contra un chino por el asesinato cometido el mes pasado en una habitacion de la calle del Mediodía. Los apuros del juzgado con motivo de dicha causa son poco ménos que insuperables, pues el procesado no entiende ningun idioma europeo, y el tribunal no encuentra intérprete para hacerse entender y entender al chino en cuestion. Como último recurso, el juzgado se ha dirigido á la autoridad eclesiástica, por si puede proporcionarle algun misionero que hable el idioma del referido procesado.

El único preso que habia en la cárcel de Luena (Santander), que iba de Madrid á disposicion del gobernador de aquella provincia, se fugó abriendo un agujero en la pared del calabozo. Al asomarse el alcalde á una ventana, le hicieron desde la carretera dos disparos de revólver. La guardia civil se puso en movimiento, pero sin resultado hasta ahora.

Segun dice un periódico madrileño, el dia 20 del presente mes debe ver la luz pública en Barcelona El Gobierno, diario político de noticias, que publicará dos ediciones al dia, la primera á las siete de la mañana, y la segunda á la misma hora de la noche.

A raíz de la terrible inundacion que devastó la comarca murciana, el Gobierno ordenó telegraficamente que se suspendiera el cobro del impuesto de consumos, para favorecer á los pueblos víctimas del desastre. «Apénas ha transcurrido un año—dice el Diario de Murcia—y el jefe económico reclama aquel impuesto (es decir, el correspondiente al año trascurrido) y constriñe al ayuntamiento con oficios, órdenes y amenazas. El municipio acude á la superioridad, y no se le oye; interceden por él los diputados de la ciudad, y aunque se les oye, no se les atiende; y entrando el jefe económico hace prenda prenda en la delegacion del Banco de 8.000 duros que del recargo de contribuciones tenia allí á su disposicion la municipalidad.»

El Bien Público, de Mahon, publica lo siguiente:

«Hace algunos años que los agricultores que se dedican en esta isla á la cria de ganados observaron en el de cerda los primeros sintomas de una enfermedad desconocida, tan aguda y contagiosa que en poco tiempo hizo innumerables víctimas y se propagó por gran parte de la comarca. Desde aquella fecha la epidemia ha ido en aumento, de tal manera, que en varias propiedades donde ántes esta especie de cria constituia uno de sus rendimientos más lucrativos, actualmente con dificultad se salvan unas pocas cabezas, suficientes apenas para atender al consumo doméstico. Lo peor del caso es que la enfermedad es del todo desconocida por los veterinarios y demas personas peritas en la materia; sus caracteres mortales, hasta tal punto que si por casualidad y á fuerza de cuidados se salva la vida á algunas de las cabezas atacadas, quedan para siempre en su estado morbosó.»

Exterior

Paris 18. Se cree inminente un conflicto entre el Senado y la Cámara de diputados, con motivo de la disminucion del presupuesto de Cultos.

Probablemente el 23 del corriente suspenderán sus sesiones ambas Cámaras.

Se desmiente el rumor de que Alemania haya propuesto la cesion de la isla de Candia á Grecia.

Nueva-York 18. Un violento incendio ha destruido la célebre fabrica de tapices en Buffalo, causando la muerte á treinta personas y resultando numerosos heridos.

Roma 19. El ministro de Justicia y el secretario general del ministerio han presentado la dimision de sus cargos.

Londres 19. Desde ayer median activas comunicaciones telegraficas entre las potencias, en vista de la última nota de Turquía sobre los asuntos de Grecia.

Con este motivo se ha suscitado una cuestion previa sobre si se debe ó no contestar á dicha nota.

Nueva-York 19. La corbeta Nonanton, que salió de Gibraltar con rumbo á este puerto, naufragó en alta mar, pereciendo ahogadas 15 personas de la tripulacion y salvándose milagrosamente dos marineros.

Viena 19. El príncipe de Servia ha convocado el Parlamento para el 19 del próximo Enero.

Paris 19. Se anuncia una interpelacion en el Senado por haber quitado todos los emblemas religiosos de las escuelas públicas de Paris.

En los círculos políticos no se habla más que del conflicto surgido entre la Cámara y el Senado sobre la cuestion de presupuestos.

Paris 18. En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 85 00.—5 por 100 id., 119 25.—Exterior español, 21 1/4.—Interior, 00.—Deuda amortizable interior, 00 0/0.—Exterior, 43 0/0.—Obligaciones de Cuba, 000 00.—Consolidados ingleses, 98 15/16.—Bolsin: 3 por 100 interior español, 20 1/2.—Exterior, 21 13/32.—Amortizable interior, 00.—Exterior, 42 1/2.—Obligaciones de Cuba, 473 75.

La situacion en Austria

La Correspondencia de Paris publica las siguientes noticias de su corresponsal:

«Viena 12 de Diciembre de 1880.—En el interior la crisis ministerial y en el exterior las complicaciones que se esperan por la cuestion de Oriente, son los asuntos puestos á la órden del dia y que corren de boca en boca, con más intencion de dañar que de decir la verdad. No hay que juzgar tan á la ligera como lo hacen ciertos órganos de la oposicion, que pretenden combatir la política del baron de Haymerli al propio tiempo que defienden á todo trance la conducta del conde Taaffe. Bien es verdad que la de este ministro es mejor apreciada por la patriaótica que la del canceller, que se califica de aventurera.

La oposicion, que actualmente usa de todas armas, se adhiere amenuado á las quejas tradicionales y lamentaciones viciosas de los tchecos, que, con su jefe señor Rieger, se encuentran siempre dispuestos á reclamar el cumplimiento de promesas que, si en parte han sido hechas, las niega hoy el primer ministro en totalidad. Y si alguna esperanza de llegar al poder

entrevieron, no fué seguramente por las simpatías personales de los cancilleres...

cienté, dice una carta de Berna, va siempre creciendo, y los efectos de esa atroz...

El general Skariatine

Cartas de San Petersburgo confirman la dimision del general Skariatine, gobernador general de Kasan...

La provincia de Kasan cuenta entre sus habitantes 500.000 tártaros que hasta la llegada de aquel gobernador habian gozado...

El Sr. Skariatine concibió entonces la ingeniosa idea de hacer atar las campanas de las torres...

El aguardiente en Suiza

Los periódicos de Berna se ocupan de la revision de la Constitucion, propuesta por el Consejo ejecutivo...

Sin que los periódicos locales se pronuncien contra dicha revision, notamos que se ocupan más especialmente de hacer ver los excesos producidos por el aguardiente...

Tribunales españoles

La cuestion de los mercados

El informe del Sr. Alonso Martinez en el asunto de los mercados ha correspondido a la justísima reputacion de que goza como una de nuestras eminencias del foro...

Ampliando los detalles que ayer publicamos respecto a la captura de los jóvenes fugados de Tolosa (Francia), podemos decir que el joven se llama M. Ricard Gustin...

que vestia la joven hubo necesidad de acudir a una mujer conocida de la policia. Los expresados jóvenes, que han permanecido el día de ayer en el hotel...

Hoy saldrá para Cogolludo, convenientemente escoltado, el ejecutor de la justicia de la audiencia de esta corte...

Ante la Audiencia de Madrid sostuvo la negativa el Sr. Figueras, distinguiendo entre la emancipacion que proviene de la patria potestad...

Ecos de Madrid

Segun hemos oido ayer, el Tribunal Supremo ha dictado fallo en la cuestion tan debatida de si los militares menores de edad pueden contratar y obligarse sin intervencion de sus curadores...

De El Siglo Médico: «Siguen ofreciendo variaciones muy escasas la indole y naturaleza de las enfermedades reinantes: las bronquitis, laringitis y laringo-bronquitis...

Al ser detenidos se les ocuparon 13.000 francos en billetes del Banco de Francia. Registrado minuciosamente su equipaje, se les encontró la cantidad de 77.150 francos en billetes del Banco frances...

Repuesta de su desmayo, prorumpió en sollozos. Armando esperaba que la explosion de aquel gran dolor se hubiese calmado, guardando profundo silencio...

que vestia la joven hubo necesidad de acudir a una mujer conocida de la policia. Los expresados jóvenes, que han permanecido el día de ayer en el hotel...

Hoy saldrá para Cogolludo, convenientemente escoltado, el ejecutor de la justicia de la audiencia de esta corte...

Ante la Audiencia de Madrid sostuvo la negativa el Sr. Figueras, distinguiendo entre la emancipacion que proviene de la patria potestad...

De El Siglo Médico: «Siguen ofreciendo variaciones muy escasas la indole y naturaleza de las enfermedades reinantes: las bronquitis, laringitis y laringo-bronquitis...

Al ser detenidos se les ocuparon 13.000 francos en billetes del Banco de Francia. Registrado minuciosamente su equipaje, se les encontró la cantidad de 77.150 francos en billetes del Banco frances...

Repuesta de su desmayo, prorumpió en sollozos. Armando esperaba que la explosion de aquel gran dolor se hubiese calmado, guardando profundo silencio...

Repuesta de su desmayo, prorumpió en sollozos. Armando esperaba que la explosion de aquel gran dolor se hubiese calmado, guardando profundo silencio...

La Madrid Cómico de hoy contiene una coleccion muy amena de articulos y poesias de los más acreditados escritores y notables grabados de Cilla...

Los duques de Fernan-Núñez obsequiaron ayer a varios de sus amigos con una caceria en la Flamenca.

Formaron parte de la expedicion las duquesas de Fernan-Núñez y Huéscar, el duque de la Torre, el de Alba, el conde de Santovenia, el marqués de Ahumada...

Los expedicionarios visitaron las caballerizas donde se están criando magníficos potros de carrera.

Anoche se reunió la junta directiva del Ateneo. Entre otros acuerdos se tomó el de imprimir gran impulso a las conferencias públicas del curso actual...

Nuestro respetable amigo Sr. Romero Ortiz ha presentado su discurso de recepcion en la Academia de la Historia. Tenemos entendido que es un trabajo notable...

Segunda edicion

Otra vez se hablaba esta tarde de crisis en los círculos políticos.

Sabemos que los periódicos ministeriales habrán de desmentirnos; pero debemos hacer constar que la noticia es de buen origen, y que entre los rumores que han llegado hasta nosotros...

Una comision de concejales del ayuntamiento de Zaragoza que ha llegado hoy a Madrid conferenciara esta noche con el señor ministro de Fomento.

Se hablaba esta tarde en determinados círculos de esta corte de la situacion por que atraviesa Barcelona.

Aseguran los que a este asunto se refieren que los periódicos de aquella capital piden a las oposiciones, no que hagan actos políticos, sino que se exija la responsabilidad ministerial...

La conferencia agrícola verificada hoy, y que, como saben nuestros lectores, ha estado a cargo del ilustrado joven D. Celedonio Rodríguez, ha versado sobre el tema «Sistemas de cultivo»...

Entre las doce del día y la una de la tarde, ha sufrido una pobre anciana dolores sin cuento, por haberla atropellado uno de los tranvías del barrio de Salamanca...

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL, Calle de la Reina, núm. 8, piso bajo.

LAS NOCHES TERRIBLES

ALFONSO BROU

Traducción de la Señora Doña Carmen G. del Campo

Continuación. —¿Qué habéis descubierto?—le preguntó. —Os ha puesto el duque, como vos creiais, en camino de descubrir ese tenebroso misterio?...

—No sé; mas ¿no se puede suponer que el duque hubiese escrito... a la duquesa, por ejemplo?... —No comprendo adónde queréis ir a parar; pero interrogaré al cartero que hace el servicio de Faubouly...

—¿Es mi esposa el que os envía?—dijo el vizconde, despues de saludarle con débil voz. —Este bajó la cabeza sin responder. Mme. de Vallombreuse iba a reiterar su pregunta...

—¿Cómo ha muerto?—preguntó. —Efecto de un accidente de caza. —¿Dónde se halla su cadáver? —En Uriage; sólo espero vuestras órdenes para conducirlo aquí...

XII La vispera de la vista. Flavia habia sido conducida a Nevers, ante cuyo tribunal debia tener lugar la vista de su causa. El crimen de Faubouly, comentado por la prensa, habia excitado de tal manera la curiosidad...

Encargada de recibir nuestros anuncios
 Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

ANUNCIOS

Encargada de recibir nuestros anuncios
 Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

AGUA DE BARCELONA
 PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ
PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado excitar sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.
 Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 87, droguería; Leon, 38, droguería; Montera, 36, comercio de sedas; Cava Baja, 40, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109, comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonadas, 9, droguería; Hortaleza, 16, droguería; Desengaña, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Montera, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, droguerías; Isabel la Católica, 33, droguería, Pez 24, y Fuencarral, 29, perfumería de Villalón
 Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos a provincias.

OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.
NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Croisilles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.
 Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas a la venta en las principales librerías y en la Administración de la GACETA UNIVERSAL.

Á DIEZ REALES

ZAPATILLAS SUIZAS
 Evitan el frío, curando el reuma, y gracias a ellas no salen
SABAÑONES
LOS TIROLESES, ATOCHA, 27, FRENTE AL MINISTERIO DE FOMENTO
 LOCAL NUEVO

EL CLAVEL

CALLE DEL MISMO NOMBRE, NÚMERO 1, SASTRERÍA
 Capas, batas, batines, gabanes, rusos, americanas, cazadoras, chalecos y pantalones, etc., etc. a precios muy baratos; y un variado surtido de géneros en pieza para prendas a medida. El que favorezca la casa no dudamos que quedará satisfecho.
 Especialidad en levitas y fraques.

CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licoras extranjeras, ofrezco a mi numerosa clientela el verdadero marrasquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legítimo de la abadía de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Foquin, Ponche al ron, Cacao a la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenojo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes. Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, café y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologna.

Estando en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

CUCHILLOS DE UNA SOLA PIEZA

Los eternos a 4 rs.; tomando por media docena a 22 rs. Se garantiza su buena calidad.
Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento

Garantía verdadera.—Facilidad en los pagos

Erard Gaveau
 Pleyel Bord

PIANOS
Y ARMONIUMS
 DE LAS MEJORES FÁBRICAS DE EUROPA
E. GALLEGOS
 33—MONTERA—33
 Establecimiento de primer orden

LICENCIADO D. A. MORIEL, ESPECIALISTA EN HERPES
 Asegura la curación, costea las medicinas, y no se cobra ni por éstas ni lo estipulado por aquella hasta su terminación satisfactoria. De 10 a 12 de la mañana y de 5 a 7 tarde. Arco de Santa María, 41 duplicado, 2.º izquierda.

PREMIER
 & los grandes almacenes del
PRINTEMPS en PARIS
 El magnífico catálogo que contiene el detalle de todas las novedades de la estación y los grandes de los principales modistos de Vestidos, Abrigos, Ropa blanca, Blondas etc.
 Para recibir GRATIS y FRANCO este magnífico catálogo en lengua CASTELLANA o FRANCESA, basta pedirlo por tarjeta postal o carta franqueada
Les Grands Magasins du Printemps, en Paris
 Han establecido definitivamente un servicio de expedición para España. Envían gratis y franco todo pedido de muestras; los envíos de mercancías se hacen FRANCO de PORTE desde 50 PESETAS con arreglo a las condiciones expresadas en el Catálogo.
 LA CORRESPONDENCIA DEBE DIRIGIRSE:
 Grands Magasins du Printemps, boulevard Haussmann, 70, Paris.

JABONES PARA EL TOCADOR
 Gran surtido y precios económicos, de los mejores y más acreditados fabricantes
Atocha, 27.—Los Tiroleses, local nuevo

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS

COMPAÑIA  **COLONIAL**
 Mayor, 18 y 20. **Montera, 8.**

UNA BUENA OCASION

Se acaba de recibir una gran remesa de las tan conocidas cajas de sorpresa, que contienen una flor barométrica, un regalo, algunos de gran valor, un paquete de polvos de arroz, y todo por 4 rs.

Atocha, 27.—Los Tiroleses, local nuevo

A CUATRO REALES
TERMÓMETROS DE SIMPATÍA

Este pequeño aparato ofrece una gran novedad, pues gracias a él se sabe la pasión que más domina, marcando el que es enamorado, fiel, infiel, celoso, etc.
Atocha, 27.—Los Tiroleses, local nuevo

LIQUIDACION

RELOJERÍA, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5

Avismos a nuestros parroquianos que liquidamos las existencias en géneros de nuestro acreditado establecimiento, fundado hace 25 años. Los precios, sumamente módicos, responden al objeto que nos proponemos: el de realizar, atendiendo a la vez a la confianza que se merece aquel que quiera favorecerlos. La variedad de las alhajas que exponemos a la venta, no permitiendo hacer una descripción exacta que justifique su verdadero valor, nos limitaremos a designar las que más se prestan a dar a conocer la baratura y buena fe, como base de nuestra liquidación.

Para señoras: sabonetas, oro guilloché, 380 rs. Con esmalte, 500 rs.
 Idem, oro, esmalte y pedrerías, 600 rs.
 Idem, oro, Remontoirs, guilloché, 500 rs.
 Idem, oro, Remontoirs, con esmalte, 600 rs.
 Idem, oro, Remontoirs, esmalte y pedrerías, 860 rs.
 Juego reloj y cadena de oro, 800 rs.
 Para caballero: sabonetas, oro guilloché, 600 rs.
 Remontoirs sabonetas, oro guilloché y grabados, 800 rs.
 Hay un gran surtido de cadenas de oro de ley para señoras: con medallones y pasadores desde 260 rs. en adelante, otras con broches desde 400 rs.
 Cadenas de oro de ley para caballeros a 21 rs. el adarme.

Relojería, calle de Alcalá, núm. 5.

LA VENECIANA

Admirable preparación sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.º Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.º Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.º No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y no dañar lo más mínimo la piel.
 Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pinedo; Burgos, peluquería y perfumería de D. Santiago Conde; Espolon, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig hermanos; Ferrol, Real, 127, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Murcia, Príncipe Alfonso, 31; La Dalia Azul, id. 16; Bazar Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceiros, 1; Santander, Blanca 10, guantería; Sevilla, Sierras, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 22; Tafalla, calle de la Compañía, 18; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba; Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14; Cadiz, Baluarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Coso, 33, farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos.
 Los pedidos al pormayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 36, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.
 Precios. 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al pormayor.

PRIMERA Y ÚNICA LÍNEA ACREDITADA

VAPORES ESPAÑOLES

de **OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA**
PARA MANILA

El 8 de Enero saldrá de Cádiz y el 12 de Barcelona, el nuevo y magnífico vapor español

LEON

Informes: D. M. A. Amategui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Mercad. 18, Barcelona.
 Madrid, Lope de Vega, 29 y 25.

AGRIMENSOR

Cabeza, 1, principal.

LA NIÑEZ

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO

Se publica los días 5, 15 y 25 de todos los meses, lujosamente impresa y con bonitos grabados.

PRECIO DE SUSCRICION:

Madrid: 40 rs. al año, 22 semestre y 12 trimestre.
 Provincias: 50 al año, 28 semestre y 16 trimestre.

Administración: Meson de Paredes, 17, principal, Madrid.



RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre e impedir toda clase de dolencias.
 Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.

Estos corsés han obtenido el premio en la Exposición universal de Paris.
 Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

GALERIA DE CUADROS

Sigue la venta de la rica e importante colección que perteneció al conocido e inteligente aficionado Excmo. Sr. D. Luis Portilla. Leganitos, 7, principal, donde se da gratuitamente el catálogo impreso.
 Hay también relojes, muebles artísticos y sillería.

OBJETOS MIL Y CAPRICHOSOS SE Oacaban de recibir en los Tiroleses, propios para hacer regalos; precios como todo lo de esta casa, económicos.

Atocha, 27.—Los Tiroleses

Local nuevo

LO PRIMERO EN UNA CASA ES LA Leconomía. Con el ya ventajosamente conocido salvatubos se evita que se rompan los tubos, obteniendo una gran economía, pues es grande el consumo que de este artículo se hace.

A 2 rs. el salvatubos.
Atocha, 27, local nuevo de Los Tiroleses.

TAMBORES, PANDERETAS Y NACI- mientos. Es grande el surtido que en estos juguetes, propios de la estación, se ha recibido en los Tiroleses.

LOCAL NUEVO.

Atocha 27

frente al ministerio de Fomento

GACETA UNIVERSAL

MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRICION

En Madrid, directamente en la Administración; en Provincias, por carta al Administrador, incluyendo el importe en letras del Giro mutuo, particulares ó por medio de letras de franqueo.

Los pagos son adelantados.

Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes.

Los señores corresponsales que admitan suscripciones para nuestro diario, acompañarán el importe de éstas al dar el aviso.

La Empresa no gira contra sus suscritores.

Todas las reclamaciones se dirigirán al Administrador.

ADVERTENCIA

Todos los señores suscritores que, á partir de esta fecha, hagan sus renovaciones por año, tendrán derecho á un ejemplar de la preciosa novela de Alfredo de Musset **LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO**. El mismo regalo disfrutarán los que se suscriban nuevamente por igual tiempo.

ADMINISTRACION, REINA, 8, BAJO